
Förderverein des Überwald-Gymnasiums 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung am 16.10.23 

um 19 Uhr in der Aula 

 

Anwesend: Anja Horchler, Jenny Vetter, J.Vetter, Jo. Vetter, Thomas Sohler, G. Epple, A. 

Fiebiger, F. Volk, T. Kohl, N. Kohl, Andreas Strauch, Simone Kreicha, Susanne Arnold, Julian 

Meißenberg, Carina Linzmaier, Katrin Temper, Christina Cimander, Uli Merkel, Michael 

Müller, Thomas Blumenrath, Hanne Henß, Beate Schinkoreit, Jutta Theobald, Jutta 

Monnheimer, Silke Rose  

 

Die Mitgliederversammlung beginnt um 19 Uhr mit einer Begrüßung der Anwesenden durch 

Anja Horchler. Die erste Vorsitzende schaut auf das vergangene Schuljahr, in dem es viele 

schöne Momente gab. 

Der Förderverein erhielt viele Anträge und viele neue Mitglieder.  

Besonders gut angekommen sei die Werbung des Fördervereins an der diesjährigen 

Einschulungsfeier, hier gab es für jedes neue Mitglied eine Trinkflasche mit dem ÜWG 

Fördervereinslogo als Geschenk. 

Kassenbericht: 

Anschließend berichtet die Kassenwartin Jutta Monnheimer über die Finanzen des 

Fördervereins: Das Gesamtvermögen beläuft sich im Jahr 22/23 (1.7.-30.6.23) auf 97.592€. 

2022 waren es 75.807€  

Das Vermögen erschließt sich durch die Einnahmen der Cafeteria, den Mitgliedsbeiträgen 

(6.064 Euro) und durch Spenden. Allein die Zweckgebundenen Spenden für den 

Informatikbereich der Hopp Fundation beliefen sich auf rund 57.000€. Auch durch die 

Kooperation der Schule mit einer Produktionsgesellschaft für einen Kinofilm konnte eine 

Spende in Höhe von rund 5.000€ generiert werden, die in die Förderungen der 

Jubiläumsfeier und des diesjährigen Abiballs (beides im Juli 2023 nach Abschluss des 

Geschäftsjahres) floss.  



Die Ausgaben bewilligter Anträge (inclusive der Hopp Foundation) beliefen sich auf rund 

63.000€. 

Zu nennen sind hier beispielsweise: Jubiläumsfestschrift, Auffüllen des Präsentekontos der 

Schulleitung, Unterstützung MIZ, Geschenke/ Abi/ Planer, Hussen für die Biertischgarnituren, 

Tischkicker, Theater, Ausflüge/Busfahrten, Sport, Mathe, Französisch, Informatik, AG´s 

(Theater, Navi, Volleyball, Streitschlichter, Schach) 

* Mitglieder: 207 

* Kündigungen: 21 

* Neuanträge: 35 

Kassenprüfung: 

Bericht über die Kassenprüfung am 23. September 2023:  Andreas Strauch berichtete, dass 

die Kassenführung, wie auch in den vergangenen Jahren, sehr gewissenhaft und 

ordnungsgemäß sei. Es wurden keine Beanstandungen festgestellt. Als Hinweis gab er für die 

Führung des Präsentkontos durch die Schulleitung, dass die Ausgaben durch die Vorlage von 

Quittungen bzw. Belegen lückenlos dokumentiert sein sollten.  

Abstimmung „Entlastung des Vorstands“: Einstimmig entlastet. 

Aktuelles: 

Informationen der Schulleitung: Herr Müller bedankt sich beim FÖV für die großzügige 

Hilfestellung und Unterstützung für Projekte, die sonst nicht verwirklicht hätten werden 

könnten. Schön wäre es, dies in einem aktuellen Pressebericht zu erwähnen.  

Herr Müller berichtet außerdem davon, dass das ÜWG ab dem 30.10.23 eine 

Sprachintensivklasse einrichten werde. Für die Schüler dieser Klasse, die teils aus dem Iran, 

der Ukraine, aus Ungarn und Bulgarien kommen, wurde eine zusätzliche Lehrkraft 

eingestellt.  

Anträge: 

• Antrag von Herr Müller über 360€ für ein Willkommenspaket für die Schüler der 

Intensivklasse und jeweils eine ÜWG Trinkflasche aus dem Bestand. Einstimmig 

angenommen. 

 

• Antrag Multivisionsshow Nachhaltigkeit über 1724€ (Jubiläum) 

Einstimmig angenommen. 

 

• Ein Deutschlandticket für die Sprachassistentin Sarah für 1 Jahr über 588€ Einstimmig 

angenommen. 

 

• Gas-Tischbräter für Feste/ Veranstaltungen über 500,91€ Einstimmig angenommen. 

 



• Sitzbänke/ Tischgruppen für den oberen Schulhof zur Erweiterung des Bestands. 3 

mal 1740€ plus Montage über ca. 6.000€ 1 Gegenstimme, Rest dafür. 

 

• Holzliegebänke für die Wiese über 4069,80€ inklusive Lieferung und Montage 4 

Enthaltungen, Rest dafür. 

 

• Hr. Dr. Kammer „Experimentierkasten“ über 66,36€ Einstimmig angenommen. 

 

• Preise Treppenlauf über 60€ Einstimmig angenommen. 

 

• Fr. Berghaus „Tagesseminar/ Workshop: Lernen lernen (5.Klassen) über 900€ pro 

Klasse= 2700€ Einstimmig angenommen. 

 

• Fr. Michas Seminar Mediation „Streitschlichter AG“ ca. 500€ Einstimmig 

angenommen. 

 

• Fr. Spekker NaWi AG Materialien zum Experimentieren und Bausätze über 572€ / 

Betrag aufs Schuljahr bezogen. 2 Enthaltungen, Rest dafür. 

 

• Fr. Dr. Hauptmann Material/ Zubehör (Nähmaschinen, Brillen, Werkzeug etc.) 

Informatik über 1000€ Einstimmig angenommen.  

 

• Teilnahme einer Schülergruppe mit Fr. Dr. Hauptmann am CanSat Wettbewerb über 

500€ für Material 2 Enthaltungen, Rest dafür. 

 

• Hr. Illig für Weihnachtsgeschenke/ Honig etc. über 172€ Einstimmig angenommen. 

 

• Schulleitung Hr. Müller für 2000 Kugelschreiber Preis: 1400€ 3 Enthaltungen, Rest 

dafür 

 

• Hr. Volk Elektrofeldmesser/ Franck-Hertz-Versuch, Startvorrichtung Luftkissenbahn 

Physik-Experimente der Oberstufe. Das benötigte Material kann über viele Jahre am 

ÜWG genutzt werden. Betrag: 8.000€ Einstimmig angenommen. 

 

• Hr. Volk Experimentiersatz OPTIK für Schülerexperimente zum selbst entdecken über 

4.000€ Einstimmig angenommen. 

 

• Fr. Stein NaWi AG Material, Werkzeug und Bausätze/ Verbrauchsmaterial für 

Versuche und Experimente der 6. Klassen über 540€ Einstimmig angenommen. 

 

• Julian Meißenberg Q1 Abschlussfahrt nach Malta (Flug, Fahrt und Hotel) 600€ pro 

Person/ 110€ Aufpreis C02 neutraler Abschlagpreis. Abgestimmt wird darüber, 80€ 

für die Reisekosten auch zukünftig, für die jährliche Studienfahrt, sofern möglich, zu 

übernehmen. 5 Enthaltungen, 14 dafür. 



• 500€ Spende für Abi Jahrgang als Dankeschön Einstimmig angenommen 

 

• Hr. Epple Naturklasse Materialien z.B. Insektenhotel/ Klemmbretter etc. über 400€ 3 

Enthaltungen, Rest dafür. 

 

• Hr. Epple Technik AG für T-Shirts, JBL Lautsprecher, 4 Satelliten, Scheinwerfer + 

steuerbare, bunte LED Leisten für Bühnenbild über 8.000€ Einstimmig angenommen. 

 

• ____Bewilligungen insgesamt: 47.653 €____ 

 

Sonstiges: 

Anja Horchler bittet die Antragsteller um Fotos der finanziell unterstützten Anschaffungen 

z.B. für Presseberichte und Präsentationszwecke für den Förderverein.  

 

Frau Horchler beendet die Sitzung um 21.20 Uhr und bedankt sich bei den Anwesenden für 

die gute Zusammenarbeit.   


